



Reporte Síntesis Informativa

07/junio/2024

SECRETARIO

(B215) Desarrollarán Agricultura y organismo de Japón proyectos en agricultura social y cadenas cortas de comercio agroalimentario sostenibles

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** y la Agencia de Cooperación Internacional del Japón (JICA) anunciaron la ampliación de proyectos de cooperación técnica en agricultura y avanzar en los ya establecidos, orientados al impulso de una agricultura social y comercial sostenible, y su replicación en la región de América Latina. **24 Horas. 17 / El Valle. 2**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_07062024/07062024000763nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_07062024/07062024000569nc.pdf

https://www.voragine.com.mx/2024/06/06/desarrollaran-agricultura-y-organismo-de-japon-proyectos-en-

agricultura-social-y-cadenas-cortas-de-comercio-agroalimentario-sostenibles/

https://elvalle.com.mx/2024/06/06/desarrollaran-mexico-y-japon-proyectos-en-agricultura-social/

https://www.nadietepregunto.com.mx/desarrollaran-agricultura-y-organismo-de-japon-proyectos-en-

agricultura-social-y-cadenas-cortas-de-comercio-agroalimentario-sostenibles/

https://twitter.com/jrz3061/status/1798848396402315425

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1798803294602793327

https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1798808008828305651

https://twitter.com/NTPnewss/status/1798836743992697089

https://twitter.com/AcustikInforma/status/1798792203428614224

https://acustiknoticias.com/2024/06/desarrollaran-agricultura-y-organismo-de-japon-proyectos-en-

agricultura-social-y-cadenas-cortas-de-comercio-agroalimentario-sostenibles/

https://diariocambio22.mx/desarrollaran-agricultura-y-organismo-de-japon-proyectos-en-agricultura-

social-y-cadenas-cortas-de-comercio-agroalimentario-sostenibles/

https://periodicoelporvenir.com/desarrollaran-agricultura-y-organismo-de-japon-proyectos-en-

agricultura-social-y-cadenas-cortas-de-comercio-agroalimentario-sostenibles/

https://hojaderutadigital.mx/desarrollaran-agricultura-y-organismo-de-japon-proyectos-en-agricultura-

social-y-cadenas-cortas-de-comercio-agroalimentario-sostenibles/

https://www.tallapolitica.com.mx/agricultura-y-organismo-de-japon-desarrollaran-proyectos-en-

agricultura-social-y-cadenas-cortas-de-comercio-agroalimentario-sostenibles/

https://www.hoytamaulipas.net/notas/563156/Desarrollaran-proyectos-Agricultura-y-organismo-de-

Japon.html

https://www.nadietepregunto.com.mx/desarrollaran-agricultura-y-organismo-de-japon-proyectos-en-

agricultura-social-y-cadenas-cortas-de-comercio-agroalimentario-sostenibles/

https://www.voragine.com.mx/2024/06/06/desarrollaran-agricultura-y-organismo-de-japon-proyectos-en-

agricultura-social-y-cadenas-cortas-de-comercio-agroalimentario-sostenibles/

https://elvalle.com.mx/2024/06/06/desarrollaran-mexico-y-japon-proyectos-en-agricultura-social/





SECRETARIA

El calor y la sequía en Edomex afectan producción de maíz

Según el Reporte Anual de Producción Agrícola de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER), el maíz ocupa una posición central en la producción agrícola del Estado de México. En 2022 la entidad produjo 2.5 millones de toneladas de maíz, generando ingresos superiores a los 8 mil millones de pesos. Sin embargo, en 2023 esta cifra se redujo a 2.2 millones de toneladas, representando una disminución del 20% en solo un año. La Jornada P.p 1

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_07062024/07062024000148nc.pdf

Abren quinto proceso a Gavira

René Gavira Segreste, ex director de la Unidad de Administración y Finanzas de **Segalmex** y Diconsa, enfrenta un quinto proceso penal, ahora por el presunto cobro de un "moche" de 8.4 millones de pesos a un proveedor, a través de una empresa "fantasma". Rogelio León Díaz Villarreal, juez de control en Almoloya de Juárez, Estado de México, vinculó el miércoles a proceso al ex funcionario por los delitos de peculado, delincuencia organizada y lavado de dinero. **Reforma,2**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_07062024/07062024001451nc.pdf

Para la vigilancia fitozoosanitaria: 75 mdp

Como parte de este acuerdo entre la Federación, a través de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** y el Gobierno del Estado de México, se cuenta con esta bolsa con el fin de llevar a cabo proyectos, estrategias y acciones conjuntas para el desarrollo rural sustentable en general, así como las demás iniciativas que en materia de desarrollo agroalimentario se presenten, para impulsar a dicho sector fundamental para el desarrollo en la entidad mexiquense. **Milenio Estado de México, 6**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_07062024/07062024001560nc.pdf

AGRICULTURA

Productividad laboral registra baja trimestral

La productividad laboral en México reportó una caída de 0.1% en el primer trimestre del año, respecto al cierre del 2023, en línea con el menor dinamismo que mostró la actividad económica al inicio del año, de acuerdo con el INEGI. Mientras que, en las actividades primarias, relacionadas con el sector agropecuario, la productividad tuvo un avance de 0.2 por ciento, por debajo del 0.6 por ciento del periodo previo. El Financiero, 8

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_07062024/07062024001206nc.pdf





Llaman a estar alertas ante posibles nuevos casos

La Organización Mundial de la Salud (OMS) llamó este jueves a estar alerta ante posibles nuevos casos después de confirmarse en México la primera muerte por la variante H5N2, aunque subrayan que el riesgo de contagio en humanos por ahora se mantiene bajo. Las infecciones recientes en humanos indican que debemos fortalecer la vigilancia y hacer un seguimiento de la evolución de estos virus", señaló en un seminario lan Brown, presidente de la red de expertos sobre gripe que coordinan la Organización Mundial de Sanidad Animal (OMSA) y la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO). El Universal, 8

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_07062024/07062024000997nc.pdf

México está entre los países con alto estrés hídrico advierten la cercanía del Día Cero

Las altas temperaturas y la falta de lluvias en los últimos tres años causan una sequía que no ha permitido la recarga de los sistemas de abastecimiento de agua, advirtió la astrofísica Julieta Fierro, y afirmó que el "Día Cero" cada vez está más cerca en México. Enfrentamos dos retos principales: uno consiste en la disponibilidad y cantidad, y otro vinculado con la calidad. Respecto a la cantidad, tiene que ver mucho con cómo se distribuye, y los otros son los diferentes usos que hacemos de ella: el público urbano, la agricultura, la ganadería y la industria. **Publimetro, 2**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes 07062024/07062024000107nc.pdf

Alistan última jornada para sembrar 10 millones de plantas en suelo de conservación

La Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural (Corenadr) planea sembrar 10 millones de plantas en las jornadas de restauración de suelo de conservación, las últimas de esta administración, que en cinco años han permitido plantar más de 30 millones de árboles, herbáceas y arbustos con un promedio de sobrevivencia del 70 por ciento. El suelo de conservación de la ciudad representa 59 por ciento de su territorio con una diversidad de ecosistemas como son los bosques, pastizales, zonas lacustres y agrícolas y albergan el 2 por ciento de la biodiversidad mundial, el 12 de 1 a megabiodiversidad nacional, generan servicios ambientales como la captura de carbono, la producción de oxígeno y la infiltración de agua al acuífero. La Jornada, 33

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes 07062024/07062024001184nc.pdf

Acalorados y sedientos

La crisis hídrica que se vive en gran parte del país por la sequía prolongada y las Altas temperaturas tiene una nueva faceta que se caracteriza por la escasez del agua embotellada, refresco e incluso cerveza en tiendas de conveniencia, esto está provocando que se limite su venta en varias alcaldías de la Ciudad de México (CDMX). "El problema lleva un rato desde que empezamos a registrarlo, comenzamos a verlo, en principio, más en el Estado de México, en la zona conurbada, en la zona oriente, pero ahorita ya está en la Ciudad de México en alcaldías como Xochimilco, Álvaro Obregón, Iztapalapa, Venustiano Carranza" explicó a Reporte índigo, Gerardo Cleto López Becerra, presidente del Consejo para el Desarrollo del





Pequeño Comercio y la Empresa Familiar (Concomercio Pequeño). Capital Estado de México, 16/ Reporte Índigo, 1

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_07062024/07062024000848nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_07062024/07062024000820nc.pdf

GANADERÍA/APICULTURA

Mexiquenses consumen 130 litros de leche al año: Secretaría del Campo

La producción de leche es una de las actividades pecuarias más importantes del Estado de México, pues en las cuencas de la entidad se producen más de 2 millones y medio de litros anuales y se calcula que el consumo por persona es de 13 0 litros al año. Vale recordar que el próximo 20 de junio iniciará en Texcoco el Foro Internacional "Alternativas para mitigar los efectos del calentamiento global en la ganadería bovina", organizado por el gobierno le doral en coordinación con el Gobierno del Estado de México que encabeza la Maestra Delfina Gómez Álvarez. Heraldo Estado de México, 8 / Milenio Estado de México, 10

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_07062024/07062024001599nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_07062024/07062024000958nc.pdf

Hay que estar alerta sobre nuevos casos

La Organización Mundial de la Salud (OMS) celebró un seminario sobre gripe aviar donde los expertos pidieron estar alerta ante posibles nuevos casos después de confirmarse en México la primera muerte por la variante H5N2, aunque subrayan que el riesgo de contagio en humanos por ahora se mantiene bajo. En lo que va de año se han notificado a la OMS 11 casos de gripe aviar, incluidos tres de HSN1 asociados a ganado vacuno en Estados Unidos que han aumentado la preocupación en las redes sanitarias por la creciente adaptación del virus a mamíferos y su posible mutación para poder transmitirse entre ellos. Ovaciones, 20 https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes 07062024/07062024001288nc.pdf

PESCA | ACUACULTURA

Océanos reúnen expertos en debate

Científicos, académicos y ambientalistas se reunirán en Costa Rica mañana y el sábado para debatir medidas de sostenibilidad de los océanos frente al cambio climático y las acciones humanas como la pesca y la navegación. Este encuentro, denominado "Immersed in change", es organizado por Costa Rica en colaboración con Francia como preparación para la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Océano (UNOC), programada para junio de 2025 en la ciudad francesa de Niza. 24 Horas. 22

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_07062024/07062024000804nc.pdf





Mortandad de peces en Chihuahua

Miles de peces han muerto en la Laguna de Bustillos, ubicada en el seccional Anáhuac del municipio de Cuauhtémoc, Chihuahua, como consecuencia de que la sequía que ha prevalecido en los últimos meses redujo el nivel del agua hasta en dos kilómetros desde los márgenes originales del lugar. Ante la situación, empleados del gobierno municipal de Cuauhtémoc iniciaron trabajos para enterrar y cubrir con cal a los miles de peces muertos. La mayoría de las especies acuáticas fenecidas eran carpas que pesaban entre cuatro y 10 kilogramos, y que al descomponerse al sol provocaron la proliferación de moscas. La Jornada, 36

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_07062024/07062024000924nc.pdf

ENFERMEDADES | PLAGAS

SSA niegan que mexicano haya muerto de gripe aviar

Este jueves, el titular de la Secretaría de Salud, Jorge Alcocer negó que un mexicano haya perdido la vida por gripe aviar H5N2 en el país, como lo afirmó el miércoles la Organización Mundial de la Salud, a la que acusó de emitir un comunicado "bastante malo" en el que reportó la primera muerte humana en el mundo por este virus. Sin embargo, la OMS pidió a los ciudadanos y a las autoridades estar alerta ante posibles nuevos casos después de confirmarse en México la ahora presuntamente primera muerte por la variante H5N2. En la primera mitad del año, se han notificado a la OMS 11 casos de gripe aviar, incluidos tres de H5N1 asociados a ganado vacuno en Estados Unidos. El Valle Edomex, 2/ Diario de México, 1/ La Jornada, 15/ Reforma, 2/ El Financiero, 42/ Ovaciones, 20/ Capital Estado de México, 5/ La Razón de México, 12/ La Prensa, 18/ 24 Horas, 2/ El Sol de México, 8/ Más por más, 4/ La Jornada Estado de México, 8/ Basta, 2/ Diario de México, 2/ El Universal, 1/ Diario Imagen, 1

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes 07062024/07062024000567nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes 07062024/07062024000027nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_07062024/07062024001525nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes 07062024/07062024001422nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_07062024/07062024001310nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_07062024/07062024001278nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes 07062024/07062024001090nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes 07062024/07062024001084nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_07062024/07062024000969nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes 07062024/07062024000751nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes 07062024/07062024000521nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_07062024/07062024000270nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes 07062024/07062024000246nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes 07062024/07062024000116nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_07062024/07062024000027nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes 07062024/07062024000972nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes 07062024/07062024001621nc.pdf





Paciente con Gripe Aviar murió por otra causa: Salud

La Secretaría de Salud de México señaló que el paciente mexicano infectado con H5N2 (Gripe Aviar) no murió por el virus sino por otras causas, debido a que era una persona con enfermedades crónico-degenerativas. Lo anterior, en voz del secretario de Salud, Jorge Alcocer Varela quien dijo en la Mañanera que si bien no se ha determinado la causa del deceso del hombre de 59 años, que padecía diabetes, a este se le presentaron "falla renal y respiratoria que tuvo en cuestión de horas". El funcionario detalló que se le tomaron muestras a esta persona, y en una de ellas se encontró H5N2, ligado a la gripe aviar, y que puede ser un "aviso epidemiológico en el caso de trabajadores que atienden aves" pero que "no tiene nada de esto, venía del Estado de México, por esas manifestaciones de ese tipo". 24 Horas, 2 https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes 07062024/07062024000751nc.pdf

Gripe AH5N2 no se contagia entre humanos

La gripe aviar AH5N2 detectada por primera vez en un humano que falleció en nuestro país no es muy común entre las aves y tiene una baja patogenicidad, es decir, capacidad de causar daño. Además no puede transmitirse de humano a humano. "La población puede tener la absoluta certeza y tranquilidad de que aunque este virus tenga que ver con las aves, no es posible que se contagie a través del huevo o el pollo, por lo que su consumo es seguro", explicó Mauricio Rodríguez, vocero del Programa de Riesgos Epidemiológicos de la UNAM. Excélsior,

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes 07062024/07062024001469nc.pdf

Emiten tips ante influenza aviar

Ante la detección del primer caso de influenza aviar a HSN2, la Secretaría de Salud del Estado de México emitió una serie de recomendaciones preventivas para estar alerta, esto al tiempo de advertir que el riesgo es mínimo por lo que no se debe de generar alarma. Al igual que como ocurrió en la pandemia de COVID-19 se pide a las familias utilizar cubrebocas en caso de síntomas respiratorios, además de vender espacios recuperar medidas preventivas como cubrir la boca y nariz al toser o estornudar primordialmente en espacios públicos. De igual forma también se pide lavar las manos antes de manipular alimentos cocidos y después de tocar comida cruda, cocer adecuadamente carne de pollo y huevo a una temperatura mayor a los 70 C Se destaca también que en esta parte no se debe utilizar los mismos utensilios para otros alimentos. Basta Estado de México, 3/ Diario Amanecer, 1

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_07062024/07062024000342nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_07062024/07062024000130nc.pdf

El virus A/II5N2, mal infeccioso que solo ataca a las aves

La influenza o gripe aviar (IA) es una enfermedad causada por un virus de la familia orthomyxoviridae. Es un mal infeccioso que afecta principalmente a las aves. Sin embargo, desde 2020 la Organización Panamericana de la Salud (OPS) alertó de una variante del subtipo A/H5N2 que ocasionó la muerte en aves silvestres y de corral en países de África,





Asia, Europa y América del Norte. El organismo destaca que para enero de 2023 se reportó el primer caso de infección humana por influenza aviar A/H5N2 en América Latina. Pese a ello, la Organización Mundial de la Salud (OMS) convocó en marzo pasado a representantes de los 35 países miembros en las Américas para fortalecer la preparación, prevención y control de la influenza aviar. La Jornada, 15

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes 07062024/07062024001524nc.pdf

ABASTO | PRECIOS/ ALIMENTACIÓN

Por sequía y calor aumenta hasta 70% precio del cilantro

La intensa sequía que afecta a la mayor parte de la República Mexicana ya tiene graves repercusiones en la producción de cilantro que disparó más de 70% su precio. En la Ciudad de México el manojo de 5 kilogramos llegó a cotizar entre 490 pesos y hasta 850 pesos la última semana de mayo y la primera de junio, revelaron comerciantes de la Central de Abasto. En tanto, el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GMAC) registró que el precio de la hierba aromática se proyecta con volatilidad durante algunas semanas. 24 Horas, 16 https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_07062024/07062024000760nc.pdf

CAMBIO CLÍMATICO

Incontenible avance de la seguía; afecta 75.96% del país

La sequía sigue extendiéndose sin freno en el territorio nacional: 75.96 por ciento del suelo sufre esta condición desde moderada hasta excepcional (cinco por ciento más que a mediados de mayo) y hay otro 13.62 por ciento en condiciones "anormalmente secas", por lo que sólo 10.42 por ciento, básicamente Baja California, se mantiene sin afectación, reportó el Monitor de Sequía del Servicio Meteorológico Nacional (SMN). La Jornada, 30 https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_07062024/07062024001169nc.pdf

DIARIO OFICIAL

Anexo Técnico de Ejecución Específico que celebran la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, a través del Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera, y el Estado de Hidalgo, con el objeto de conjuntar esfuerzos para la validación del monitoreo de información agropecuaria proveniente del Programa de Integración, Difusión y Seguimiento de Información Agroalimentaria 2024.

https://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5729819&fecha=07/06/2024#gsc.tab=0





COLUMNAS

El campo y Claudia

México tendrá, por primera vez en su historia, su primera presidenta de la República, pero, también, tendrá a la primera científica en ser la titular del Ejecutivo federal. El perfil y algunas de las propuestas que ya ha dado a conocer la virtual presidenta electa dejan entrever que brindará atención especial y reforzará dependencias como las secretarías de Agricultura y Desarrollo Rural, la de Medio Ambiente, así como Conagua, Conafor o el Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP), por mencionar algunas dependencias relacionadas con el campo y el medio ambiente.

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2024/6/7/el-campo-claudia-610388.html

Gente detrás del dinero / No nos acostumbremos a ser pobres / Mauricio Flores

Contar con un suministro eléctrico suficiente, sustentable y de calidad es una de las condiciones básicas para potenciar la nueva industrialización, el comercio y tecnificar la agricultura. Hoy el Centro Nacional de Control de Energía que dirige Ricardo Mota Palomino ya "raciona" por regiones dicho suministro ante una generación y sistemas de transmisión insuficientes para atender la demanda creciente que consume los márgenes de reserva de seguridad; ello tiene solución técnica -que lleva tiempo pero posible- y la propone la Cámara Nacional de Manufacturas Eléctricas (Caname) que preside Salvador Portillo. La Razón de México, 21

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_07062024/07062024001132nc.pdf

A la sombra / Ignacio Mier

En el marco del Día Mundial del Medio Ambiente, la empresa multimarcas Nestlé, de Fausto Costa, adelantó que en el presente año entregará un total de 30 mil plantas de café y árboles de sombra a los productores en el estado Veracruz, donde recientemente obtuvo la victoria Rocío Nahle, esto para que sean colocados en terrenos abandonados con potencial para convertirse en cafetales de alto rendimiento. El citado programa de agricultura regenerativa forma parte del conocido Plan Nescafé con el que la compañía ha invertido unos 600 millones de pesos en el país, sobre todo en la región del sureste. El Sol de Toluca, 2 / El Sol de México, 2 https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_07062024/07062024000823nc.pdf

Un montón de plata / Si yo fuera diputado de Morena / Carlos Mota

Si yo fuera diputado de Morena propondría que cualquier campo agrícola que rebase las 100 hectáreas dedique al menos 20% de su terreno a cultivar alguna variedad cíe maíz criollo, libre de modificaciones genéticas, para auxiliar en la soberanía alimentaria que es tan necesaria en favor de la gente, y para no depender del extranjero. Si yo fuera diputado de Morena aplaudiría los beneficios de la integración comercial con Estados Unidos y Canadá, pero también propondría un acuerdo de intercambio comercial con Rusia para favorecer la importación de productos de alto consumo en México como aluminio, fertilizantes, aleaciones férreas, pescado





congelado, crustáceos procesados, madera, soya y otros, porque debemos cuidar la diversificación de proveedores internacionales y debemos evitar convertirnos en territorio de conquista comercial de un solo país hegemónico. El Heraldo de México, P20 https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_07062024/07062024000568nc.pdf

La Implacable / La Patrona

En su información, la OMS aseguraba que se trataba del primer caso mundial en humanos, notificado con muerte, haciendo un verdadero escándalo con dicha información. Sin embargo, el secretario de Salud federal, Jorge Alcocer Varela, negó durante la conferencia matutina de Palacio Nacional, que un paciente de 59 años que residía en el Estado de México, muriera debido del virus de gripe aviar AH5N2, después de tres semanas en cama, pues aseguró que presentó una falla renal y respiratoria, y que la causa de su fallecimiento sigue sin estar confirmada. "Puedo señalar que el comunicado que hizo la OMS, es bastante malo, ya que, de entrada, habla de un caso fatal, cosa que no fue así, murió por otra causa, y sin que se haya dictaminado, y solo de manera marginal dice que el riesgo en este caso es bajo", aseguró Alcocer. 8 Columnas, 5

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes 07062024/07062024000308nc.pdf

Miscelánea política / Sheinbaum tiene como bienvenida una larga lista de pendientes por atender

El México de hoy vive una espiral de violencia con cerca de 190 mil homicidios dolosos en lo que va del sexenio, cobro de piso que aqueja hasta a los más modestos negocios y actividades productivas, inflación que ha elevado el precio de la canasta básica de 3 mil 494 pesos en enero de 2019 a 4 mil 516 pesos en 2024 en las áreas urbanas, los mercados no logran apaciguar a pesar del mini mensaje del secretario de Hacienda. El Independiente, 3 https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes 07062024/07062024000392nc.pdf

Veranda / Gómez Sierra, Sheinbaum y el turismo

Altagracia Gómez Sierra es una sorpresa, hasta donde se percibe su ámbito de influencia económica rebasará al turismo, aunque en muchos países ese sector forma parte de la secretaría o del ministerio de Economía. Hija de Raymundo Gómez Flores, empresario, quien, entre sus múltiples negocios incursionó en el turismo con Camino Real Acapulco, ella preside el corporativo familiar que lo mismo produce harina de maíz, que camiones o desarrolla proyectos inmobiliarios. Excélsior, 28

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes 07062024/07062024001457nc.pdf

Historias de NegoCEOs / El botón rojo (o verde) de Claudia Sheinbaum / Mario Maldonado

Después de más de tres décadas de navegar en la política mexicana como una veleta, el Partido Verde se perfila para colocarse como la segunda fuerza política del país, con una bancada en el Congreso de la Unión de ocho senadores y alrededor de 70 diputados federales. Si bien falta superar el debate de la sobrerrepresentación, el peor escenario para el organismo político que fundara en 1991 Jorge González Torres es que se convierta en bisagra para la





aprobación de las reformas constitucionales con las que el presidente López Obrador pretende poner punto final a su sexenio. El Universal, 5

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes 07062024/07062024001014nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Con golpe al peso, los mercados amenazan reformas

Descarta coordinador de Morena en San Lázaro aprobar iniciativas "de manera precipitada" Declaraciones formuladas ayer por la mañana por el coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, y legisladores del PT, en el sentido de que las 18 reformas constitucionales del presidente Andrés Manuel López Obrador, entre ellas la del Poder Judicial, podrán ser votadas en el Congreso a partir de septiembre, tuvieron que ser rectificadas por la tarde, debido a las repercusiones negativas que provocaron en el tipo de cambio. El coordinador de los senadores de Morena, Ricardo Monreal, aclaró desde la tribuna de la Comisión Permanente que no habrá "reformas a rajatabla", sino diálogo con la oposición. La Jornada, P.p 1

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes 07062024/07062024000867nc.pdf

Debutaría aplanadora contra la Corte. INE...

Prevén legisladores que nuevo Congreso avale Plan C de AMLO en septiembre Legisladores morenistas anunciaron ayer que la nueva mayoría legislativa electa el pasado domingo 2, debutará en septiembre con la reforma judicial que propone elegir en urnas a Ministros de la Corte y también el cambio del INE por otro instituto electoral. La aplanadora de Morena y sus aliados, además, aprobarían las reformas propuestas por AMLO el pasado 5 de febrero de desaparecer organismos autónomos y adscribir a la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional. El anuncio provocó una inmediata caída de la cotización del peso que cerró en 17.99 por dólar. **Reforma, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes_07062024/07062024001251nc.pdf

AMLO aprieta gasto en la recta final de su gobierno

En el último tramo de su gobierno, el presidente Andrés Manuel López Obrador dio un último apretón al cinturón de las dependencias federales, pues| ordenó intensificar la austeridad republicana. En un oficio enviado a todos los integrantes de la Administración Pública Federal (APF), el Ejecutivo ordenó no celebrar nuevos contratos y prohibió iniciar procedimientos de contratación de licitación pública desde el pasado 16 de mayo. Asimismo, ordenó a las dependencias reducir gastos en telefonía, servicios de comunicación e internet, fotocopiado, combustibles, energía eléctrica, viáticos y alimentación, entre otras cosas. Ordenó a las dependencias y entidades ir traspasando a la Tesorería de la Federación los recursos remanentes y no comprometidos de manera mensual, desde mayo y hasta el 30 septiembre. El Universal, P.p 1

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes 07062024/07062024000953nc.pdf





Claudia gana con 36 millones

Al concluir el cómputo de las 170 mil 766 actas de la elección presidencial, el INE contabilizó 35 millones 923 mil 996 sufragios para Claudia Sheinbaum y 16 millones 502 mil 444 para Xóchitl Gálvez, 59.75 y 27.45% del total emitido, respectivamente. Con estos resultados, destacó el INE, se confirma "la consistencia y coincidencia plena entre los resultados de los conteos rápidos, el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) y los cómputos distritales." Se recontó el 68.1611 de los paquetes electorales. En tanto, mientras el voto de los mexicanos en el exterior fue parejo entre Sheinbaum y Gálvez, el sufragio anticipado y el emitido por los reos en prisión preventiva lo ganó la morenista por un amplio margen. Excélsior, P.p 1

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes 07062024/07062024001543nc.pdf